

COLABORADORES EN ESTE TOMO

Alvarez Icaza L. Emilio

Mexicano, sociólogo. Integrante del Consejo Directivo del Centro Nacional de Comunicación Social A.C. (CENCOS). Consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal, México.

Bertoni, Eduardo Andrés

Argentino, abogado. Asesor de Gabinete del Ministro de Justicia y Derechos Humanos. Profesor en la Facultad de Derecho de la Universidad de Palermo, Argentina. Profesor Visitante en Yale Law School, en el marco de intercambio de docentes con la Universidad de Palermo. Ha trabajado en la reforma judicial en varios países de América latina y ha publicado diversos artículos sobre derecho penal, procesal penal y libertad de expresión.

Cantón, Santiago

Argentino, abogado. Relator Especial para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Máster en Derecho Internacional en la Escuela de Derecho de American University. Ex Director de la Oficina de Información Pública de la Organización de Estados Americanos. Ex Director para América Latina y el Caribe en el Instituto Nacional Demócrata.

Chirino Sánchez, Alfredo

Costarricense, Máster y Doctor en Derecho en la Universidad Johann Wolfgang Goethe de Fráncfort del Meno, República Federal de Alemania. Profesor de Derecho Penal de la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica. Director de la Escuela Judicial de Costa Rica. Ha publicado varios libros, ensayos y artículos sobre temas relacionados con la dogmática jurídico-penal, el derecho procesal penal, el derecho constitucional y en el área de la protección de datos personales.

García Gor, Francisco

Español, periodista. Editorialista de *El País*. Profesor asociado de Periodismo Jurídico en la Facultad de Periodismo de la Universidad Carlos III, Madrid. Ex Defensor del Lector de *El País*, España.

Gómez Gómez, Ignacio

Colombiano, periodista de la Escuela de Periodismo de Inpahu. Editor del equipo de Periodismo Investigativo de *El Espectador*. Profesor de Investigación Periodística en la Pontificia Universidad Javeriana (Bogotá). Correspondiente en Colombia de Reporteros sin Fronteras. Premio Nacional de Periodismo CPB al mejor trabajo en prensa en 1991 y 1997. Premio Simón Bolívar a la mejor investigación en Prensa en 1987 y 1992 y mención de honor en 1996.

Krsticevic, Viviana

Argentina, abogada. LL.M Harvard Law School, M.A. Stanford University. Directora Ejecutiva del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL, por sus siglas en inglés).

Lozano, Juan

Colombiano, abogado. Profesor de derecho y comunicación social en las Universidades de los Andes, del Rosario, Javeriana y Sergio Arboleda. Director General de Información y Opinión del Canal Citytv. Se ha desempeñado como Asesor editorial, Defensor de los niños, columnista de *El Tiempo*, editor del Seminario Cundinamarca de *El Tiempo* y en diversos cargos públicos como Consejero Presidencial para la Juventud, la Mujer y la Familia, Secretario de Desarrollo de Cundinamarca, Concejal, Diputado y Alcalde de Bojacá. Ha sido Presidente del Consejo Directivo del Capítulo en Colombia de Transparencia Internacional.

Méndez, Juan Ernesto

Argentino, abogado. Director del Centro de Derechos Civiles y Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad de Notre Dame, EEUU. Vice Presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Miembro del Consejo Directivo y Ex Director Ejecutivo del Instituto Interamericano de Derechos Humanos.

Pinto, Mónica

Argentina, abogada. Profesora de Derechos Humanos y de Derecho Internacional Público y Secretaria Académica de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Directora de Derechos Humanos de la Cancillería Argentina.

Rospigliosi, Fernando

Peruano, politólogo y periodista. Actualmente es profesor de Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Lima y columnista de la revista *Caretas*.

Valencia Villa, Hernando

Colombiano, abogado. Doctor en Derecho Yale University. Profesor Titular de Derecho Internacional Público de la Universidad Carlos III, Madrid. Ex Secretario Ejecutivo Adjunto de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Ex Procurador de Derechos Humanos de Colombia.

Verbitsky, Horacio

Argentino, periodista. Presidente del Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS) de Argentina. Miembro del Consejo Directivo de Human Rights Watch/Americas. Secretario General de la Asociación Periodistas para la Defensa del Periodismo Independiente. Profesor de la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano que dirige Gabriel García Márquez. Desde 1987, columnista de Página/12 de Buenos Aires. Ha escrito doce libros entre los que se encuentran “Robo para la corona”, “El Vuelo” y “Un mundo sin periodistas”.

Vivanco, José Miguel

Chileno, abogado. Maestro en Derecho (Ll.M) de la Facultad de Derecho de la Universidad de Harvard, EE.UU. Director Ejecutivo de la División de las Américas de Human Rights Watch. Profesor Asociado de Derecho en la Facultad de Derecho de la Universidad de Georgetown y de la Escuela de Estudios Internacionales Avanzados (SAIS) de la Universidad John Hopkins, Washington D.C. Ex asesor jurídico y abogado de la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA. Fundador y ex Director Ejecutivo del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL).